

## Die Zukunft unserer Gemeinden in die Hand nehmen



Adlikon



Andelfingen



Henggart



Humlikon



Kleinandelfingen



Thalheim a.d.T.



Sekundar  
Schule  
Andelfingen



### Pressemitteilung zum Fusionsprojekt Region Andelfingen

## Bevölkerung entscheidet sich für den Gemeindenamen Andelfingen

Ende Mai lancierte die Steuerungsgruppe des Projektes «Fusion Region Andelfingen» eine letzte Umfrage zum künftigen Namen einer fusionierten Gemeinde «Region Andelfingen». Nun liegt das Resultat vor: Eine deutliche Mehrheit der Bevölkerung sprach sich für den Gemeindenamen Andelfingen aus.

Ursprünglich favorisierte die Steuerungsgruppe des Projektes «Fusion Region Andelfingen» Wyland-Süd bzw. Weinland-Süd als künftigen Gemeindenamen. Nachdem dieser Name an den Informationsveranstaltungen im Februar 2020 auf teilweise heftige Kritik gestossen war, entschied sie, eine letzte Umfrage bei der Bevölkerung durchzuführen. Zu diesem Zweck lud sie alle Stimmberechtigten der sechs Gemeinden Adlikon, Andelfingen, Henggart, Humlikon, Kleinandelfingen und Thalheim an der Thur ein, ihren Favoriten zu wählen. Zur Auswahl standen «Andelfingen» und «Weinland-Süd».

Nun haben die Stimmberechtigten entschieden. Eine klare Mehrheit der Stimmberechtigten votiert für den Namen «Andelfingen» (1977 Stimmen). Auf Weinland-Süd entfielen 1064 Stimmen. Bei den Präferenzen der einzelnen Gemeinden resultierte eine Patt-Situation: Adlikon, Andelfingen und Kleinandelfingen entschieden sich klar für den neuen Gemeindenamen «Andelfingen», während Henggart, Humlikon und Thalheim an der Thur in unterschiedlicher Ausprägung «Weinland-Süd» bevorzugten. Die Stimmbeteiligung war sehr hoch und lag zwischen 42.37 % (Henggart) und 61.37 % (Andelfingen).

## Die Resultate

Gemeinde	Stimmkarten versandt.	Anzahl Antworten	Beteiligung	«Andelfingen»	«Weinland- Süd»	Andere*
Adlikon	499	293	58.72	<b>181</b>	106	6
Andelfingen	1517	931	61.37	<b>822</b>	96	13
Henggart	1652	700	42.37	206	<b>469</b>	25
Humlikon	351	210	59.82	94	<b>108</b>	8
Kleinandelfingen	1464	721	49.25	<b>545</b>	146	30
Thalheim a.d. Thur	665	283	42.56	129	<b>139</b>	15
<i>Total</i>	<i>6'148</i>	<i>3'138</i>	<i>51.04</i>	<i><b>1'977</b></i>	<i>1064</i>	<i>97</i>

\*leere Karten, andere Namen, ungültige Karten

Die Steuerungsgruppe Politische Gemeinden, also die 6 Gemeindepräsidien, hat im Vorfeld der Umfrage festgehalten, dass derjenige Gemeindename definitiv bestimmt werde, der die meisten Stimmen auf sich vereinigt. Das ist «Andelfingen». Aufgrund dieses Ergebnisses hat die Steuerungsgruppe Politische Gemeinden entschieden, dass die vereinigte Gemeinde «Andelfingen» heissen soll.

### Die Umfrage

An der Umfrage konnten sich alle Stimmberechtigten der sechs das Fusionsprojekt «Region Andelfingen» umfassenden Gemeinden beteiligen. Sie erhielten Ende Mai einen Informationsflyer sowie eine Antwortkarte zugestellt, die sie portofrei an ihre Gemeindeverwaltungen retournieren konnten. Die Auszählung der Stimmen erfolgte durch die jeweiligen Gemeindeverwaltungen.

#### Kontakt für die Medien:

Hansruedi Jucker, Projektleiter Fusion Politische Gemeinden und Gemeindepräsident Andelfingen, T. 079 319 23 82, [gemeinde@fusion-ra.ch](mailto:gemeinde@fusion-ra.ch)